

COLEGIO PEÑAMAYOR

Piensa.con Benedicto XVI

1. DESCRIPCIÓN

Benedicto XVI nos está hablando de temas muy importantes para la tarea educativa.

Benedicto XVI es un intelectual que nos quiere hacer reflexionar sobre temas vitales para el desarrollo del ser humano. Está generando un pensamiento humano y cristiano sobre la verdad, la caridad, el sufrimiento, la libertad, la dignidad de la persona...transmitiéndonos unos mensajes que nos ayudan a mejorar la excelencia educativa.

Por esto al comienzo del curso nos propusimos dos objetivos:

1º Con el **profesorado**: En las jornadas iniciales, después del estudio del texto sobre la verdad de Benedicto XVI a los profesores, en la jornada de la JMJ, sacamos unas ideas prácticas para la tarea educativa, que concretamos en los **objetivos educativos de Peñamayor para el curso 2011-2012**.

2º Con **las alumnas**: Profundizar en los discursos de Benedicto XVI de la JMJ y obtener unas aplicaciones prácticas para la mejora personal. Después de trabajar en clase durante el primer trimestre, todas las conclusiones se expondrían en un **Congreso**, al que dimos por título:

Piensa.con Benedicto XVI

Finalidad: que las alumnas reflexionaran y profundizaran acerca de todo lo que dijo Benedicto XVI en la JMJ y que sacaran conclusiones prácticas que incidan en su vida: después de la JMJ -nos dijo el Papa- algo tiene que cambiar en nosotros.

Ámbito de la actividad: La actividad la preparamos en Secundaria y 1º BAC. Al Congreso asistieron todas las alumnas de ESO y BAC y también 5º y 6º EPO, ya que varias alumnas de estos cursos asistieron a la JMJ con sus familias. Tuvo lugar el viernes 18.XI de 9:30-11:00

2. PROGRAMACIÓN DE LA EXPERIENCIA

- **OBJETIVOS**: Analizar todos los discursos de Benedicto XVI. Nos distribuimos los discursos por cursos. Se trataba de que las alumnas se plantearan preguntas y que descubrieran sus respuestas.

METODOLOGÍA

Durante varias clases en la asignatura de religión de los diferentes cursos fuimos profundizando en los temas que nos propuso el papa. Las alumnas recogieron información, en clase leímos los discursos del Papa, alguna selección de textos de libros acerca de los temas en los que nos propusimos profundizar -que hizo la profesora correspondiente- , y puntos del catecismo. Por grupos fuimos destacando las ideas que más les llamaba la atención y empezaron a formular sus conclusiones acerca de lo que ellas ven, viven y pueden mejorar en ellas mismas y en el entorno en que se desenvuelven.

El Congreso se desarrolló de la siguiente manera:

Invitamos a Miriam Fernández, joven discapacitada ganadora del concurso de la canción “Tú sí que vales” y un testimonio significativo de superación. Ella presentaría el congreso y al acabar nos ofrecería su testimonio de la JMJ, a la que asistió y apoyó durante el año de preparación. Después tendrían lugar las exposiciones de las alumnas de los diferentes cursos precedidas de una introducción realizada por dos profesoras e intercaladas por algunos vídeos. Todas las alumnas llevaban una pegatina con el anagrama del Congreso **Piensa.con Benedicto XVI**.

A todas las participantes se les distribuyó un programa.

Tarjeta-programa.

Temas que desarrollaron las alumnas:

I. Apertura y bienvenida de la JMJ: Dos alumnas de 3º ESO hicieron una exposición con una presentación en Power Point.

II. El encuentro con la verdad:

Cuatro alumnas de 2º ESO hicieron una amplia exposición que dividieron en cuatro partes y utilizaron para ello una presentación en Power Point.

III. El sentido del sufrimiento

Dos alumnas de 1º BAC expusieron sus conclusiones acerca del sufrimiento a través de una presentación de Power Point.

IV. La Eucaristía y la adoración

Cuatro alumnas describieron el momento de la Adoración de la Vigilia y sus conclusiones acerca de la participación en la Eucaristía y de la oración ante el Sagrario.

V. La generosidad y el servicio a los demás

Dos alumnas nos animaron a darnos a los demás con generosidad siguiendo el ejemplo de los voluntarios y explicando las características del amor del Señor.

EVALUACIÓN DE LA EXPERIENCIA Y CONCLUSIONES

Consideramos muy positiva y enriquecedora esta experiencia por tres motivos:

- Las alumnas han pensado y reflexionado acerca de unas verdades esenciales en la vida de las personas y de los cristianos. Al hacer ellas los trabajos y exponerlos han hecho suyo todos esos fundamentos que hacen firme la vida de una persona cristiana. Han reforzado sus deseos de utilizar la inteligencia para no dejarse llevar por las modas pasajeras, por el egoísmo, para darse cuenta de que el valor de una vida radica en salir de uno mismo y pensar en los demás. Han razonado y argumentado lo que han escuchado en la JMJ
- Se han acercado más a la figura de Jesucristo a través de los discursos del Papa, que nos remitía constantemente a escucharle, a tratarle y a ser coherentes con su mensaje, ya que encontrarte con Cristo cambia la vida.

- El testimonio que les ofreció Miriam Fernández ha sido muy enriquecedor por el ejemplo de constancia y superación para conseguir unos objetivos, saliendo de sí misma y sin dejarse llevar por un victimismo que le hubiera conducido al pesimismo. Les transmitió un deseo de esforzarse ante las dificultades enmarcado siempre en un gran optimismo y esperanza.

En la entrada del colegio hemos puesto una **colgadura** con las principales conclusiones del Congreso para que nos sirva de recordatorio y para seguir esforzándonos las profesoras y las alumnas en llevar a cabo esas metas que nos transmitió Benedicto XVI.

BIBLIOGRAFÍA

1. Los discursos de Benedicto XVI.
2. El Catecismo de la Iglesia Católica
3. El libro de 2º ESO de Religión. Ed. ESC
4. www.conelpapa.com
5. “El tesoro escondido” Roberto Coggi. Ed. Planeta

Nos hemos propuesto seguir en esta tarea que nos marcamos a comienzo de curso:

- El profesor ha de ser una persona abierta a la verdad total en las diferentes ramas del saber, sabiendo escuchar y viviendo en su interior ese **diálogo interdisciplinar**, personas convencidas de la capacidad humana de avanzar en el camino de la verdad. Por ello estamos trabajando el equipo técnico de religión con las profesoras de las diferentes materias, para realizar trabajos en común e ir avanzando en este afán de transmitir a las alumnas esta alta aspiración de la búsqueda de la verdad y de buscar la racionalidad de todo lo creado.
- Este va a ser el 1º Congreso ya que en el próximo curso haremos el siguiente acerca de la fe.

IESE. Madrid, 5 de marzo de 2012